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日時：２０１９年３月７日(木) 9：30～ 

場所：ミーティングルーム 

 

 

 

 

 

 

 

１．会長あいさつ                                 

 今年度は色々なことがありましたが、ようやく最後の運営委員会を迎えることができました。皆

さんのおかげです。ありがとうございます。今日は最後の運営委員会ですが、いくつも審議事項が

あり、若干長くなる予定です。よろしくお願いいたします。また、前回の運営委員会にて報告を挙

げていただくことができなかった各委員会からの「業務仕分け」について、各委員会からの報告の

中で伝えていただきたいと思います。どうぞ、よろしくお願いいたします。 

 ４点お伝えします。１つ目は「福音寮」についてです。先月の報道を受けて地域向けの説明会が

福音寮にて開催され、参加してきました。「心理的虐待」とみなされるとして児童相談所から指導

があったということは事実だとのことでしたが、それ以外の事象に対する調査や今後の指導方針な

どについてはすべて第三者委員会に委ねられているとのことで、福音寮にも明らかにされていない、

とのことでした。今回の件で一番影響を受けたのが、そこに住む子どもたちでした。現在は登下校

を集団で行っており、学校でも不適切な言動が周囲からないか、また緊張するようなやりとりはな

いかなどを注視して見守ってくださっていると伺っています。そして施設では、子どもたちの父親

代わりである飯田施設長が児童全員と面談をし、現在、困っていることはないか、嫌なことはない

か等をうかがい、施設の子どもたちのフォローを丁寧に行ってくださっています。 

福音寮は上北沢の地域とともに歩んできており、地域の仲間です。子どもたちの支援がまず大切。

そしてその子どもたちを支援する職員さんたちも支援が必要だと考えます。直すべき箇所は速やか

に直す。改善により、以前よりも一層良い体制を築いていただきたい。そして、これまでもそうで

あったように、こらからも児童に対する切れ目のない支援を地域全体で続けていただけたらと思い

ます。 

 ２つ目はルールについてです。今年度、新しい校長先生がいらして、スローガンである『みんな

ちがってみんないい』を掲げてくださり、子どもたちが伸びやかに過ごしている様子は皆さんもご

存知のことと思います。『みんなちがってみんないい』とは、多種多様な人の考えを受け入れるこ

とにありますが、ただ単に受け入れるだけでは一緒に前にすすむことは出来ません。ただ、その場

限りが楽しければ良い、そんなことを助長しかねません。一緒に前にすすむためには「ルール」を

守ることが大切です。先生方は上手に子どもたちを指導してくださっています。 
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 一方で PTA ではどうでしたでしょうか。皆さん、耳にタコができるほど聞いているとは思いま 

すが、PTA の P は parents=保護者、そして、T は teacher = 教員、その集まりです。その主た

る目的は、保護者同士の支え合いです。そして、教職員の先生方や学校への理解を深める。地域社

会との協働も含みます。そうした活動を通して、子どもたちの教育環境を作ることにあります。活

動にはもちろん子どもに対する直接的な支援も含みますが、あくまでも大人同士の支え合いが基本

です。別に私が作ったわけではなく、これまでの考え方を引き継いで伝えています。 

 改めて、スマイル PTA の P.１５「会則」を読みます。 

 

 第 2 章 目的 

 第２条 本会は下記の諸項を遂行することを目的とする。 

   １．家庭と学校及び地域社会における児童の福祉を推進し、教育の正しいあり方についての 

     理解を深め、かつこれを推進する。 

   ２．家庭と学校の連絡を密にして、児童の教育について保護者と教師とが正しい協力をし、 

     各自の向上をはかる。 

   ３．学校の教育的環境の向上に努力する。 

 第３章 方針 

 第３条 本会は特定の政党や宗教にかたよることなく、他からの支配・統制・干渉を受けない。 

     また、学校の人事・経営に干渉しない。 

 第４条 本会は目的を同じくする他の諸団体や機関と協力する。 

 第５条 本会は国及び地方公共団体の適正な教育予算の充実を期するために努力する。 

 

 これが PTA の会則に書いてある、活動の目的です。集団で成り立っていくには、必ずルールが

必要です。ルールは人同士を守ります。どちらか片方ではなく、両方をです。ルールという枠組み

があるから、多くの人が参加でき、安心して活動を楽しめます。 

 ３つ目は「枠組みによって正しさが違う」、ということです。例えば、この大きさの集団と、こ

の大きさの集団とでは「正しさ」が違います。さらにこちらの集団ではまた、違う「正しさ」が求

められます。ここだけで「正しい」と思われても、全体をみたときに違うことがままあります。PTA

はこうした枠組みの違いがいくつも重なっている多様な集団との係りが深い組織です。 

一体、この議論の正しさや方向性がどこにいくのか、こうした枠組みの違いを頭の中に入れながら、

判断していかないといけない部分があります。 

 ４つ目は、今年度、「●●は私の味方だから、あの人の敵。」のような言葉を何回か耳にしました。

その中に学校が含まれたこともありました。学校は中立的な立ち位置です。先生方は、たとえ児童

や保護者の気持ちに寄り添うことがあっても、「私の味方だから、あの人の敵である。」ということ

は絶対にありません。何に寄り添って何に寄り添わないのか。学校の先生方は本当に上手に線引き

をして私たちに平等に携わってくださっています。 

 今後、色々と変えていくのかもしれません。でも、人を大切にすること、お互いのルールを守る

ことは守ってほしい。それが結果的にいじめなどを防ぐことにつながり、『人権』を守ります。こ

れを私からの最後の挨拶として伝えさせていただきます。以上です。 

 

 



                       201８年度スローガン 【成長しよう 子どもとともに】 

3 

２．校長先生あいさつ                               

 おはようございます。いよいよ最後の運営委員会となりました。PTA の皆様には一年間、学校

教育に対するご理解、ご協力をいただきましてありがとうございました。子どもたちも健やかに成

長しており、６年生は卒業式の練習が始まりました。 

6 年生を送る会では１～5 年生が趣向を凝らしたパフォーマンスを披露し、6 年生は堂々と合奏

を演奏してとても良い会となりました。６年生の姿を見ているとこの一年間本当に彼らが成長し、

中学生の顔つきになってきたなぁと思います。あと１４日で卒業となりますが立派な卒業式になり

そうで今からとても楽しみです。 

私自身も一年間上北沢小学校で過ごしてきて、地域の方々の温かさや素直な子どもらしい子ども

たちと接することができて学ぶことが多々ありました。また２年目に向かってしっかりとやってい

こうという気持ちも新たにしながら、新年度も頑張っていきたいと思います。 

 昨日、学校評価委員会の篠原委員長さんより学校評価報告書をいただきました。まずアンケート

の回収率が 93.1％と非常に高いことに驚かれていました。これも PTA の皆様方のご協力がある

学校であることの表れだということで、とてもお褒めいただきました。また様々な評価項目につい

てもかなり改善がみられるとのことでした。一方、児童の「自己肯定感」や「あいさつ」について

はまだまだ課題があるので次年度に向けて改善点を考えていき、4 月以降新たな学校の姿を皆様に

お見せしていきたいと思っております。 

 一年間本当にありがとうございました。 

 

 

 

３．各委員会・役員会 活動報告と今後の予定、連絡事項                 

                                                                    

【 学級代表委員会 】 
 ＜ 活動報告 ＞ 
   １月１２日   第５回 運営委員会 出席 
   １月１９日   第６回 定例会 開催 

   １月２１日   第２回 リサイクル品回収案内 配布 

   ２月 １日   第２回 ベルマーク合同集計 

   ２月 ４日   第２回 リサイクル品回収案内 配布 

   ２月９日～１３日   第２回 リサイクル品回収予定 

   ２月１２日   ６年生向け ＰＴＡポイント兄弟移行確認 

           たすかるスタンプカード回収のご案内 配布 

   ２月２８日～３月５日   たすかるスタンプカード 回収（保護者会開催時） 

    ３月 ７日   第６回運営委員会 出席 

 

 ＜今後の予定＞ 
   ３月 ７日   「新一年生向け PTA 活動のご案内および参加申込書」 配布準備 

   ３月 9 日   第 7 回定例会 開催 

   3 月１５日   たすかるスタンプカード 回収最終締切日 



                       201８年度スローガン 【成長しよう 子どもとともに】 

4 

   ３月上旬～中旬   「２０１９年度ＰＴＡ活動のご案内（委員・お手伝いの選出について）」 

             全校配布予定 

   ３月上旬～中旬   ６年生向け リサイクル品回収ご案内配布および回収予定 

   ３月 中旬     「ＰTA カード」ポイント確認、新規「ＰＴＡカード」作成 

             ※「ＰＴＡカード」裏面の修正（ポイント修正等）も実施 

   ３月中旬～下旬   「ＰＴＡ活動参加申込書」 回収、合同集計作業、 

             未提出者ならびに不備記載者への連絡および内容確認 

   ４月第１週   教職員歓送迎会 準備 

   ４月 上旬   ２０１９年度 新委員・お手伝い選出司会・進行（保護者会開催時） 

   ４月 中旬   教職員歓送迎会 開催 

   ４月 中旬   委員総会出席（正副委員長） 

   ４月 下旬   次年度学代第１回定例会時引き継ぎ（正副委員長、各班班長） 

 

 ＜ 報告事項 ＞ 
 （学級代表委員長より） 
   今年度のベルマークは第１回が４３，０００点、第２回が３４，０００点、計７７，０００ 
  点のベルマークのポイントが貯まりました。ちなみに昨年度は点５６，０００点でしたので、 
  だいぶ増えました。ご協力ありがとうございました。毎年、第６回目の運営委員会にて集まっ 
  たポイントから寄付を行うかどうかを決定しています。昨年度はポイントの３割を東日本大震 
  災の寄付にあてさせていただきました。ちょうど今の１年生が震災の年に生まれたということ 
  もあり、ベルマーク財団が東日本大震災の寄付の募集を続けているうちはできる限り継続して 
  いこうということで、昨年度は承認していただきました。今年度もポイントの３割、金額でい 
  うと２万円くらいになるかと思いますが、東日本大震災の寄付にあてさせていただきたいと思 
  います。いかがでしょうか？      
          ⇒皆さん拍手をもって承認していただきました。 ありがとうございました。 
 
 ＜ 連絡事項 ＞ 

 （学級代表委員長より） 

  ・毎年クラス替えを行うこともあり、今年度も在校生については３月中に「２０１９年度ＰＴ 

  Ａ活動のご案内（委員・お手伝いの選出について）」を配布させていただき、４月の保護者会 

  にて委員決めを行う予定です。３月１５日には用紙を回収し進めていきたいと思っております 

  のでご協力をお願いいたします。 

  ・４月 19 日（金）に歓送迎会を開催させていただく予定です。これが今年度の学代としては 

  最後の仕事となります。学代は忙しい時期になりますが、頑張っていこうと思っております。 

 

 

【 家庭教育学級委員会 】 

 ＜ 活動報告 ＞  

   １月１６日   審議案①、②委員内にて確認 

   １月２４日   結果集計、報告 
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   1 月２８日   経費収支報告書、会議費関係明細、活動費明細、収支明細書作成 

   1 月３１日   経理書類 PTA 提出 

 2 月 4 日   審議案③委員内にて確認 

 2 月 21 日   結果集計、報告 

 ３月 ７日   第 6 回運営委員会 出席 

   審議案① 家教スタンプ制にすることについて 

   審議案② 卒対を学代が引き受けない場合について 

 審議案③ たすかるスタンプカードの運用拡大について 

 

 ＜今後の予定＞ 
   次年度引き継ぎ 

 

 

【 広報委員会 】 

 ＜ 活動報告 ＞ 
   ２月１６日    第４回 定例会 
   ２月１８日    広報誌 １８７号 配布 
   ３月 ７日   第６回運営委員会 出席 
 
 ＜今後の予定＞ 
   来年度広報委員会用 引き継ぎ書作成 

 

 ＜ 報告事項 ＞ 
 （広報委員長より） 
   広報誌１８７号の発行にあたり、ご協力をいただきました皆様に厚くお礼を申し上げます。 
  いろいろご迷惑をおかけすることもありましたが、年間を通して３部発行することができまし 
  た。ありがとうございました。 
 
 

【 役員選出委員会 】 

 ＜ 活動報告 ＞  

   1 月 12 日   互選会（再）開催   2019 年 PTA 役員候補内定者の決定 

   1 月 19 日   第５回定例会開催 

   1 月 21 日   役選だより第 4 号 配布  

   3 月 ７日   第６回運営委員会 出席   ※2019 年 PTA 役員候補内定者の承認 

 

 ＜今後の予定＞ 
   引継ぎ資料作成 
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【 交通校外委員会 】 

 ＜ 活動報告 ＞ 

■校外委員全体・正副委員の活動 

   2 月 初旬   引き継ぎ資料作成 

   2 月 ２日   第 4 回定例会開催・引き継ぎ 

  ２月１８日   交通校外だより No.２発行 

  ２月２７日   ５ブロック校外委員勉強会（正副委員） 

   ３月 ７日   第６回運営委員会 出席（正副委員） 

  ■子どもを守ろう１１０番 

  2 月 中旬   こどもをまもろう 110 番協力者名簿を提出（委員長・副校長先生） 

 ■交通安全母の会 

  3 月 ７日   第５回母の会出席（成城警察署） 

 

 ＜今後の予定＞ 
■校外委員全体・正副委員の活動 

  3 月 中旬   地域班変更届のフォーマット変更 

 

 ＜ 連絡事項 ＞ 
  （交通校外委員長より） 
   「地域班変更届」のフォーマットですが、今まで使っていたものと内容を変更しました。住 
  所や地域班が変わった際、学校だけでなく PTA にも連絡していただくということが周知され 

  ておらず、情報がなかなか委員会まで入ってこないということがかなりありました。そのため、 

  新しい変更届には「PTA にも変更の連絡をしてください」ということを大きく表記させてい 

  だきました。また、PTA メールアドレスをＱＲコードにして掲載しています。記入済の用紙 

  の写真を添付するだけで良いようにすることで手間を省けるようにしました。また他にも細か 

  い点をいくつか改善しました。来年度以降、個人情報の運用方法が変わることもあるかと思い 

  ますが、必要に応じて内容を変えていっていただければと思います。 

 

  （校外担当役員 辻川より） 

   今回の見直しに伴い、変更届を学校のホームページからもダウンロードできるようにしてい 

  ただきましたので、よろしければご利用ください。 

   

 

【 手作り広場実行委員会 】 

 ＜ 活動報告 ＞ 
   1 月１２日   引継ぎ書類作成（正副） 

   ３月 ７日   第６回運営委員会 出席 

 

 ＜今後の予定＞ 
   なし 
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【 役員会 】 
 ＜ 活動報告 ＞   

   1 月１５日～18 日   あいさつ隊 参加 

   1 月３０日   自校開催５ブロック会 

   ２月 １日   ひなまつり実行委員会（区民センター）出席 

   2 月４日～9 日   あいさつ隊 参加 

   2 月１４日   世小 P 合同研修会 出席 

   ２月１９日   第 7 回５ブロック会（芦花小学校）出席 

   ２月１９日   松沢地区委員会 出席 

   ２月２２日   新 BOP 連絡協議会 出席 

   ２月２４日   ひなまつりフェスティバル 参加 

   ２月２７日   上北沢地区 理事会 出席 

   2 月２８日   役員会 

   3 月４日～9 日   あいさつ隊 参加 

   3 月 ７日   第 6 回運営委員会 招集 

 

 ＜今後の予定＞ 
   3 月１２日   松沢地区委員会 出席予定 

   3 月２５日   卒業式 出席予定 

   3 月３０日・４月１日   松沢地区主催「しもたか大さくら祭り」 お手伝い予定  

    

 ＜ 報告事項 ＞ 
 （１）５ブロック 

     11 月 26 日（月）武蔵丘小学校で開催されました 5 ブロック研修会の報告書が届きま 

    したので、後日各委員会に報告させていただきます。 

     1 月 30 日（水）本校にて第 6 回 5 ブロック会を開催し「PTA と地域との関わりにつ 

    いて話そう！」をテーマに意見交換をしました。 

     2 月 14 日（木）世小 P 合同研修会が世田谷区民会館にて開催されました。 

     2 月 19 日（火）第 7 回 5 ブロック会が芦花小学校にて開催され「今年度の成果と来 

    年度への課題」をテーマに意見交換をしました。 

 （２）あいさつ隊 

     1 月は 15 日（火）～19 日（土）に行われ地域の方 19 名、保護者 94 名、2 月は４ 

    日（月）～9 日（土）に行われ地域の方 17 名、保護者 109 名に参加していただきまし 

    た。3 月のあいさつ週間は 4 日（月）から始まっており 9 日（土）までとなっています。 

 （３）上北沢地区 

    （和泉会長より） 

     ２月２８日（木）にまちづくりセンターにて第２回上北沢地区区民防災会議が開催され 

    ました。防災会議とは、国の災害対策基本法に基づき設置される会議で、地域の関係者が 

    委員です。本校の学校長も委員であり、共に参加してきました。当日は世田谷ボランティ 

    ア協会の担当者が３年強の避難所での活動経験をもとに避難所運営のポイントについて 
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    の報告がありました。また、成城消防署からは、住宅火災による都内の死者数が世田谷区 

    は足立区に次ぎ２番目に多いとの報告がありました。そして、世田谷ボランティア協会主 

    催で西日本豪雨災害被災地支援のボラバスへの参加者募集のお知らせをいただいており 

    ます。案内チラシを PTA 掲示板に掲示しておきますので、興味のある方はご覧ください。 

 （4）松沢地区 

     2 月 19 日（火）に松沢地区委員会に出席し、滝澤雅彦先生による「子供たちの生きる 

    力」についてのご講演を拝聴しました。今後の予定としては 3 月 12 日（火）委員会出席、 

    3 月３０日～4 月 1 日に松沢地区主催のさくら祭りにお手伝いとして参加いたします。 

 （５）児童館・区民センター 

     2 月 24 日（日）に区民センターにてひなまつりが開催されました。上北沢小学校から 

    は 6 名のお母様方にお越し頂き、おもち作り、百人一首遊びにご協力頂きました。ありが 

    とうございました。 

 （６）新 BOP 

     2 月 22 日（金）に新 BOP 連絡協議会が行われました。松田事務局長さんのお話によ 

    りますと、課題の一つに児童数に比べてスペースが足りないという問題がありましたが、 

    学校のご好意により空き教室を解放いただきました。相互協力の体制ができていると感じ 

    る事例でした。一年間こちらを担当し新 BOP の取り組みを理解するよい機会でした。 

 （７）おやじの会 

     6 年生に卒業記念品を配布していただきます。 

     

 

 

４．各委員会 業務仕分けについての検討報告                                  

 
【 学級代表委員会 】 

 （学級代表委員長より） 

  各保護者会での転出入者の管理についてですが、保護者会が昨年度よりも 1 回減っていること 

 や、学期の初めや終わりの保護者会でいざ確認してみたら、実は転出入から何ヶ月も経っていた 

 というようなことがありました。会計さんに相談したところ、会計さんの方でも毎月、転出入者 

 の管理をされているということなので、そちらは会計さんにお任せし、学代としてはできるだけ 

 PTA カードでのポイント管理に徹していきたいと考えています。 

  また、単位 PTA 研修会ですが、本来であれば内容も似ている家庭教さんにお任せしたいとこ 

 ろですが、「保護者向け」の家教の勉強会に対し、学代は「保護者+先生+地域の方」に向けたも 

 ので、趣旨が異なりますので、単Ｐ研修会についてはこのまま学代の班活動として継続していき 

 たいと考えています。ただ、来年度は周年ということもあり、行事が多く、学校側との時間の調 

 整が難しくなることを考えると、共催という形が 1 回でもあると時間的な余裕が生まれるのでは 

 ないかと思います。 

  次に、ポイントのチェックですが、現在、すべて学代正副委員長だけで行っております。それ 

 を役選さんにもお手伝いいただけると有り難いと思っています。今後、それが可能かどうか検討 

 させていただければと思います。 
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 （和泉会長より） 

  単 P 研修会については、今年度は学校側の取り計らいもあり、学代さんの方で自由に決めてい 

 ただきましたが、来年度は行事がとても多くなりますので、やはり学校側との調整は必要になっ 

 てくると思います。共催についても学校と協議して決めて頂けたらと思います。 

 

【 家庭教育学級委員会 】 

 （家庭教育委員長より） 

  今年度も 3 回、勉強会を実施しました。第 1 回目と 2 回目は集客が越えていましたが、3 回 

 目だけは人数が集まらず、PTA 会員の皆さまやいろいろな方に声をかけて協力していただきま 

 した。世田谷区教育委員会からは 3 回分として１０万円の支給を受けているのですが、必ずしも 

 3 回やらなくても良いのではないかと思っています。回数を減らし、その分、1 回にかける費用 

 を増やすことでより内容の濃い企画にし、集客をあげていくということも方法としてあると思い 

 ます。集客に関しては委員会内でもアンケートをとったのですが、たすかるスタンプの付与につ 

 いては反対意見の方が多かったです。次年度の委員長の考えもあるとは思いますが、やはり回数 

 を減らすことで負担を軽くし、その分、1 回の内容を充実させていくというやり方を引き継いで 

 いきたいと思っています。 

 

 （和泉会長より） 

  家庭教育学級の 3 回という回数については、世田谷区で定められた回数です。3 回という回数 

 の担保があっての助成ですので、助成を受けつつ回数を減らすのであれば、世小Ｐや教育委員会 

 との調整が必要になります。今年度、給食試食会を学校と共同で開催しましたが、とても良かっ 

 たと思います。試食会だけでなく学校保健委員会なども共同で開催するのも良いと思います。も 

 し回数を減らすのであれば、助成を受けずに本校独自の家庭教育学級として実施していくという 

 ことが選択肢に入ってくるかと思います。 

 

 

【 広報委員会 】 

 （広報委員長より） 

  １．広報誌の作成作業を定例会と併せて行うことで、定例会の回数を４回に減らすことができ 

 ました。昨年度は７回だったので、だいぶ減らせたと思います。 

  ２．昨年度の委員会の方がセッティングしてくださったデザイン会社さんをうまく活用するこ 

 とで、デザインやレイアウトに関する作業時間をカットすることができました。 

  ３．審議事項を委員会内で話し合う際は、個別にメールで意見を聞いて集約するというやり方 

 にし、極力、集まる回数を減らすことにしました。学校に何回も集まるのを負担に感じる方も多 

 く、また、全体での話し合いだと遠慮してしまいなかなか自分の意見を述べることができないこ 

 とが多いのですが、メールであれば意見を言いやすいので助かりました、というご意見をいただ 

 きました。 
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【 役員選出委員会 】 

 （役員選出委員長より） 

  役選の業務は、役員さんや学代さんとの関りも多く、役選だけでは決められないことも多いと 

 感じました。次年度、役員さんや学代さんとの話し合いがスムーズに進むように、いま今年度の 

 反省点を細かく洗い出しているところです。 

 

 

【 交通校外委員会 】 

 （交通校外委員長より） 

  毎年、２～３号発行していた「交通校外だより」ですが、内容が毎年だいたい同じものを取り 

 上げている上、担当の係がいないために書記がすべての作業を担っており、だいぶ負担になって 

 いました。そこで、定期発行を廃止し、特別にお知らせしたいことがある場合のみ臨時で発行す 

 ることにしました。今まで取り上げていた「交通安全教室」「ラジオ体操」「交通安全ポスター受 

 賞作品」などは、今後は広報さんに取り上げていただくということに変更しました。 

 

 

【 手作り広場実行委員会 】 

 （手作り広場実行委員長より） 

  手作り広場実行委員会は、ここ数年でだいぶ正副の仕事も委員の仕事もスリム化されています 

 ので、現状は特に改善することはありません。 

 

 

 

５．審議事項                                   

 審議① 新年度役員の紹介、および承認（役員選出委員会 高倍委員長より） 

   

 ２０１９年度ＰＴＡ役員 内定者の発表をします。（敬称略） 

会  長     桑原 ふさみ（３年３組） 

副 会 長     品川 朋  （１年１組）   大川 瞳  （３年１組） 

吉田 都  （３年３組）   福田 祥子 （１年４組） 

横山リカルド（１年４組） 

書  記     鈴木 陽子 （２年１組）   豊田加奈子 （１年３組） 

会  計     伊藤 正江 （２年３組）   近藤 綾子 （３年２組） 

会計監査     清水えいか （３年２組）   松山 純  （３年２組） 

 

 以上、来年度の新役員承認につきまして、よろしければ拍手をもちまして承認とさせていただき 

 ますが、皆さまいかがでしょうか。    

          ⇒皆さん拍手をもって承認していただきました。ありがとうございました。 
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 【新会長あいさつ】 

  ただいま次年度の会長に承認されました、桑原です。私自身、できることは少ないですが、こ 

 こにいる新役員と、新しく委員になる方、子どもたち、先生方など周りとの連携を図りながら１ 

 年間がんばっていきたいと思っております。先ほど各委員会から業務仕分けについての報告があ 

 りましたが、こちらも和泉会長から引き継いで、皆さんが少しでもやり易くなるように見直しを 

 していきたいと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 審議② 今後の卒業対策係について 
 【卒業対策係 これまでの経緯】 

  2012 年度（平成２４年度）までは委員会として活動しており、委員にはポイントが付与され、 

 正副委員長は運営委員会に出席していた。2012 年に卒対委員会から審議があげられ、運営委員 

 会の決議によって委員会から外され、さらに、ポイントの付与も見送られ、２０１４年度（平 

 成２６年度）からは「係」活動となり、完全なボランティア活動となる。 

 【２０１８年度現在の課題】 

 ・担当役員が係の募集のお手紙を４月から配布するが、なかなか人手が集まらず、本年度は学代 

  の高学年に声をかけていただき、募る。 

 ・活動内容は任意であるが、卒業アルバムや記念品の発注・集金活動が含まれ、ある程度の人数 
  と準備期間が必要である。 

 【提案】 

 ①卒対を学代の高学年（５～６年）に担当していただく。その際、他の業務（単 P、ベルマーク 

  等）からは外れていただく。それでも人手が足りない場合は、ボランティアをお手紙にて年度 

  途中で募る。※リーダーは委員 

 ②お手伝いの枠組みの中で「卒対」の人員を高学年で募る。その際、他のお手伝いの高学年枠を 

  減らす。 

 ③現行のまま来年度以降も「係」として活動を続ける。 

 

 （和泉会長より） 

  前回の運営委員会でもお話しましたが、卒対係の現状を知っていただき、次年度以降どうして 

 いくのが良いかを考えていただくための啓発材料になればと思い、審議事項として挙げさせてい 

 ただきました。学代さんは上記の提案に対してご意見ありますでしょうか。 

 

 （学級代表委員長） 

  学代の定例会で話し合ったところ、卒対をお手伝いとして募集するのは趣旨と違うのではない 

 かという意見が出ました。ポイントのためにやるのではなく、従来どおり卒業を祝うために任意 

 のボランティアでやっていく方が良いのではという意見が出ました。また６年生にもなると、既 

 にポイントが貯まっている保護者も多く、そもそも委員やお手伝いのなり手が少ないということ 

 もあります。これらのことから、卒対係を学代の仕事に含めることは避けたいというのが学代と 

 しての意見です。 
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 【他の委員会からの意見】 

  ・６年生の保護者がボランティアで引き受けるのが本当は望ましいが、現状それが難しいので 

  あれば、ポイント制の係として募集した方が良い。下にきょうだいがいる家庭であればポイン 

  トが欲しい人もいるのではないか。 

  ・委員会内でアンケートをとったところ、②案に賛成の意見が目立ちました。一方で、「よく 

  わからない」という意見もありました。また、「高学年というより６年生の保護者に限った方 

  が良いのでは」という意見もありました。 

  ・委員会活動をしつつ卒対も引き受けてくれている人は、仕事が重なった時は大変なので、委 

  員の仕事を減らすなど、何らかの措置を取った方が良いと思う。 

  ・以前のように卒業対策委員会として独立した方が良いのでは。運営委員会などへの出席は無 

  しにして、その代わり２ポイントにとどめるなどにしたらどうか。 

 

 【今後の卒対係について】   ⇒決議を持ち越し、現状維持（③案）という結論に至りました 

 

 審議③ 来年度のお手伝いの内容と人数について 
 （和泉会長より） 
  来年度のお手伝いの内容と人数については下記の通りです。子どもまつり・ドッジボール大 
 会・風太郎フェスティバル・ひなまつりフェスティバル・盆踊りは、今までは役員会が担当して 
 いましたが、今後はイベント委員会が担当します。なお周年行事については、新たに委員会が設 
 置されたこともあり、お手伝いは無くなりました。今後、人手が必要となった場合はたすかるス 
 タンプなどでお手伝いを募集することも考えています。 
 
  ・ベルマーク   各クラス 1 名 （担当：学級代表委員会） 
  ・手作り広場   各クラス３名 （担当：手作り広場実行委員会） 
  ・子どもまつり  ３～６年生各クラス２名 （担当：イベント委員会） 
  ・ドッジボール大会  １，２年生各クラス１名 （担当：イベント委員会） 
  ・風太郎フェスティバル  各クラス１名（担当：イベント委員会） 
  ・ひなまつり子どもフェスティバル  １，２年生各クラス１名 （担当：イベント委員会） 
  ・盆踊り大会  各クラス１名 （担当：イベント委員会） 
   
  ・５ブロック研修会（８年に一度） 各クラス２名 （担当：役員会） ※２０１９年度は無し 
  ・５ブロックバレーボール大会（８年に一度） 各クラス１名 （担当：役員会） 
                                  ※２０１９年度は無し 

 【来年度のお手伝いの内容と人数について】  ⇒皆さん拍手をもって承認していただきました  

 
 審議④ 周年行事の記念品（校旗・Ｔシャツ）に対する予算執行 
 （和泉会長より） 

  来年度、学校が８０周年を迎えるにあたり、寄贈品をどうするか？という話を学校としていま 

 す。皆さんから集めた PTA 会費の一部は、毎年、周年行事のために積み立てています。だいた 

 い一年あたり 10 万円ほど積み立ててきています。ただ６年前の新校舎の落成式の際に一部使っ 
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 ておりまして、現在の積立金は６０万円です。そして PTA からの寄贈品として学校から依頼が 

 ありましたのが、 

  ・校旗 

  ・児童向け T シャツ 

 の２点です。校旗は４万円程度、一方、児童向けの T シャツはプリントする大きさと数によりま 

 すが、Ｔシャツ代４００円＋印刷代４００円程度＝８００円（１枚あたり）で計算をすると、 

 ８００円×児童およそ５２０人＝４１６，０００円。これに教職員向け（５０人弱）をあわせる 

 と、４６万円ほどになります。周年行事の予算の執行は、これまでは会長の裁量で可否を決めて 

 きていますが、学校からの正式な依頼を受けて、この運営委員会にて報告・承認を得ていきたい 

 と思います。見積もりは、少し多めに見積もりをしていることから、若干下がるとは思いますが、 

 およそ５０万円でこの２つに対する予算執行の承認を得ていきたいです。 

 判断を急ぐ理由は、来年度の運動会開催までにＴシャツを準備したい考えからです。現在、学校  

 で児童に周年行事のマスコットキャラクターを募集しているとのことで、そのキャラクターを T 

 シャツに印刷することも含めて、学校に意見をまとめていただいています。 

 また、業者については、決定しておりません。より安く材質が安定しているのであれば良いです。 

 実績がある物の方が材質や仕上がりを現物で確認できます。他にあればご推薦ください。 

 

 〈今後のスケジュール〉 

 ・３月中 Ｔシャツのデザイン・色を学校が決める 

 ・３月中 業者の決定 

 ・4 月第 1 週 保護者にサイズの注文票の配布・回収 

 ・４月第２週 業者に発注 

 ・５月第２週 納品 

 ・５月第３週〜運動会前 受け渡し 

 

 担当者は３月中は私、そして４月以降は次年度の会長、担当役員さんと周年行事委員会になりま 

 す。４月すぐは役員の皆さんは忙しく、委員会も立ち上がらないので、引き継げる段階まで、私 

 が対応します。スケジュールが非常にタイトですので、皆さんのご理解とご協力をお願いいたし 

 ます。 

 

【周年行事の記念品に対する予算執行について】 

                      ⇒皆さん拍手をもって承認していただきました  

 

 

 

６．その他連絡事項                                   

（１）書記より 

 ① 年間活動報告書の提出について 

   ２０１８年度の各委員会の年間活動報告書を 3 月 31 日までに PTA メールにお送りくださ 

   い。この年間活動報告書は２０１９年度 PTA 総会の「前年度各委員会の年間活動報告書」 
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   の資料となりますので、期限内のご提出をよろしくお願いします。 

 ② 各委員会資料のシュレッダー廃棄について 

   役員会・各委員会の資料は 5 年間保存ですので、経過したものは各委員会でシュレッダー 

   廃棄をお願いします。 

 ③ PTA 個人カードの修正・返却について 

 

引っ越し等で、地域班、住所、電話番号が変更になった場合、２箇所にご連絡ください。 

役員会にてＰＴＡ個人カードの記載内容を訂正の上、必要に応じて各委員会へ連絡をさせて 

いただきます。転出される場合には、ＰＴＡ個人カードの返却を致します。 

学校への連絡と併せて、必ず役員会まで早めにご連絡をいただきますようお願いいたします。 

 

 

 

 

 

連絡先：役員会 kamisho_pta@yahoo.co.jp 

 
（２）会計より 
 ① 収支報告書について 

    学代さん以外の委員会は、本日が収支報告書の期限となります。今一度、レシート、領収 

   書の確認と、領収書の宛名が「上北沢小学校 PTA」となっているかご確認下さい。提出す 

   るものは原本のコピーとなります。収支報告書や領収書の内容によっては、担当役員を通じ 

   て確認のご連絡を差し上げる場合があります。その際にはお手数ですがご協力をお願いいた 

   します。 

 ② 新入生保護者向け配布物について 

    学級代表委員会、交通校外委員会、各関係団体の新入生保護者向け配布物は 3 月 8 日(金) 

   までに、新入生 100 部・転入生 20 部を分けて準備いただき、表題を書くなどして、PTA 

   室の箱の中に入れておいてください。コピー用紙の準備は充分にしておりますが、万が一足 

   りない、足りなくなりそうということがありましたら、会計まで連絡をお願いします。印刷 

   前には必ず担当役員のチェックを受けてください。 

 ③ 募金について 

    １月 30 日に西日本豪雨災害、北海道胆振地震、東日本大震災へそれぞれ寄付いたしまし 

   た。ご協力ありがとうございました。 

（３）会長より 
    今年度まで何か PTA で行事や研修会がある度に主事さんに倉庫から PTA 用のスリッパ 

   を出していただいていました。しかし、主事さんは学校の用務で本当にお忙しいので、PTA 

   スリッパの管理を必要な委員会が主事室から鍵を借りることで対応すること変更しました 

   のでお伝えします。具体的には・PTA スリッパをだいだい階段下の倉庫に保管 ・鍵は主事 

   室（いらっしゃらないときは職員室）から借りる ・主事室への事前の連絡は不要 という手 

   立てで運用していきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

転出・住所変更が生じた場合 
ＰＴＡメール：kamisho_pta@yahoo.co.jp 

 

 

 

学校：各クラス担当教諭 『地域班連絡票』 
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７．副校長先生あいさつ                                  

 ご挨拶とご連絡を兼ねて４点あります。 

① 今年度、働き方改革にご協力をいただきましてありがとうございました。次年度に向けて問題

点は改善していこうと思っております。引き続き留守番電話設定をよろしくお願いいたします。 

② 従来３月下旬から４月初めにかけて学校への立ち入りをご遠慮いただいておりましたが、今年

は３月２８日から４月４日に PTA 室のみの入室ができるようにします。主事室のキーボック

スより PTA 室の鍵を取り出し、西門側の BOP の玄関より PTA 室にお入りください。くれぐ

れも他の教室、職員室等への立ち入りはご遠慮くださいますようよろしくお願いいたします。 

主事室のある玄関にも PTA 室への入室方法を記した紙を掲示しておきますのでご確認をお願

いいたします。 

③ 学校だよりでもお知らせしておりますが来年度もクラス替えがあります。 

④ 放課後の子どもたちの遊び方について近隣の方からご意見をいただくことがあります。パトロ

ールやお気づきの際にはご注意をお願いします。 

 

 各委員会、役員の皆さま、一年間本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 一年間、ありがとうございました。 
保護者の皆さま、先生方のご協力のおかげで、 
活動することができました。 
委員会の皆さま、委員会活動お疲れさまでした。 
すべての皆さまに感謝申し上げます。 

201８年度 役員会一同 


